



南富良野町立南富良野西小学校 学校だよ

# 西っ子

令和2年  
12月25日 発行

## 2学期を振り返って

校長 長岡 勇樹

今年は、雪が遅いと思っていましたら、急に寒さと雪であっという間に冬景色となりました。2学期中は、学校行事や集会など工夫しながら行っていたと考えていましたが、10月頃より、全国的にコロナ感染者数の増加に伴い、警戒レベルの引き上げなどあり、11・12月と行事や集会等を中止、縮小やオンラインで行うことになりました。

学校は、常に「計画」→「実施」→「反省・評価」→次(次年度)への「改善」というPDCAサイクル(Plan, Do, Check, Action)により教育活動を進めています。前年度踏襲の活動や内容ではなく、少しでも改善された活動、レベルアップした内容を目指しています。しかし、今年度は、前年度踏襲すらできない状況で、前述の通り、2学期も実施できた活動、縮小した活動、中止した活動等あり、保護者の皆様、地域の皆様には大変ご迷惑をおかけしました。

以下に2学期中の主な学校教育活動を載せます。

### 【8月】

- 参観日(自由研究発表会)は、保護者のみとなりましたが、予定通り実施できました。
- ベリー摘み体験(金山果樹園)は、実施できました。今年もたくさん摘むことができました。
- ジャムづくり体験(土曜授業)は、金山在住の大野さんを講師に招き、行いました。火に掛けたり、アクを取ったりと、はじめはぎこちない子もいましたが、徐々に手際もよくなりました。今年はジャムだけでなく、ゼリー作りにも挑戦しました。

### 【9月】

- 集合学習は、1学期は中止でしたが、2学期は実施することができました。南富良野小のお友達と一緒に、楽しく学習を進めていました。
- 修学旅行は、天候が心配でしたが、屋外での活動(自主研修等)では、何とかもってくれました。バスの中やホテルでの約束やルールをきちんと守ってとても立派でした。楽しい修学旅行となりました。
- 遠足(JR乗車体験)は、雨の影響で順延となりましたが、無事、「なまこ山」へ行くことができました。子ども達は朝から大はしゃぎで、普段乗ることが少ないJRにも乗り、とてもよい体験ができました。
- 稲作体験学習「稲刈り」は、一部をお借りしていた永井さんの田んぼで、はじめは、危なっかしく使っていた鎌も徐々に上手に使えるようになりました。ぬかるみに足を取られて転んでしまう子もいましたが、楽しい体験になりました。地域の永井さん、小蕎さん、長谷川さんも一緒に活動をしていただきました。
- 農園活動「お世話・収穫作業」は、1学期1回、2学期2回、地域の東さん、永井さん、小蕎さん、長谷川さん、大友さんを講師に招き、子ども達は一緒に楽しそうに活動をしていました。
- マラソン記録会(土曜授業)は、時々雨が降る天候でしたが、何とか予定通り実施できました。学校運営協議会委員や保護者の方に、子ども達のために併走や応援をしていただきありがとうございました。

### 【10月】

- 稲作体験学習「脱穀体験」は、天候が心配されたため、倉庫の屋根を借りての体験となりました。保護者の方にもご協力をいただき、子ども達は、何をしたらよいかを考えながら活動をしていました。
- 学芸会は、観覧者を保護者、旧職員と限定して実施しました。どの演目も一生懸命努力し、練習の成果を発揮することができました。

### 【11月】

- 巡回小劇場は、南富良野小へ行って鑑賞する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症予防のため体育館でのリモート鑑賞となりました。今年は落語で、普段はなかなかできない貴重な体験になりました。
- 町へき複研究大会は、当初、町内の小中学校の先生方が本校に授業を見に来る予定で進めていましたが、道警戒ステージの引き上げのため、「オンライン配信」の形で行いました。

3学期もスキー学習、カーリング教室、宿泊学習(5年)、卒業式等多くの行事があります。新型コロナウイルス感染症が落ち着いて、工夫しながらも行えることを願っています。

## 明日から冬休み

93日の2学期が終わり、24日間の冬休みが始まります。子ども達は、休みの中で、今まで学習してきたことを振り返り、わからなかったことやわかっている学習の定着を考えながら、「冬休みの計画」を考えています。しかし、長期休業中は生活リズムが乱れ、体調を崩してしまうこともたくさんあります。終業式には次のことを話しました。保護者の方々の声かけをお願いします。

- ◎ 規則正しい生活を。「早寝・早起き・朝ごはん。子どもはゲームをしないで外遊び。」
- ◎ 毎日必ず、勉強と読書とお手伝いを。
- ◎ 冬休み中に、たくさんの体験を。
- ◎ 事故にあわない。怪我をしないこと。



特に、家で本を読ませてください。

そして、1月19日の始業式に元気に会えることを楽しみにしています。

保護者や地域の皆様には、2学期が無事終わり冬休みを迎えることができますことに深く感謝申し上げ、年の瀬のご挨拶といたします。

## 今、私たちにできること… ～差別・偏見をなくすために～

「新型コロナウイルス感染症」に関わる差別・偏見をなくすために、全児童でビデオを鑑賞しました。



『3つの感染症(病気・不安・差別)』はつながっていることを学び、その3つの感染症を広げないために、どんなことができるか全児童で考えました。

「ウイルスの感染を広げないためには、『手洗い・手指の消毒、咳エチケット、3密を避ける』が大事です。不安や恐れに振り回されないためには、『うわさ話を広げない』ことが大事です。差別や偏見を広げないために『言い出しにくい空気にしない』ことが大事です。

保護者や地域の皆様も、この3つの感染(病気・不安・差別)を広げないようお願いします。

## 2回目の「体力テスト」

6月に実施した1回目の体力テストで見つかった課題点(握力・長座体前屈・立ち幅跳び)について、再度テストを実施しました。体育の授業で準備運動を工夫したり、自由に取り組む「体力づくりコーナー」を設置したりするとともに、マラソン・なわとびの体力づくりに2学期中励み続けました。そのがんばりが全員記録を伸ばすとともに、半数以上の学年で全国平均を上回る結果となりました。今後も子ども達の健やかな成長を目指し、運動したい!と思う工夫をしていきます。



## 赤い羽根共同募金

12月17日(木)に、南富良野町社会福祉協議会の方にご来校いただき、南富良野西小学校で集まった募金を直接手渡すことができました。今回集まったお金は4,174円です。困っている方々に少しでも役立てていただきたいと思います。



## 子ども相談支援センター 相談窓口のお知らせ

いじめや不登校、体罰などの学校教育に関する悩み、子育て・しつけなど家庭教育に関する悩みなど相談してください。

●電話相談  
☎ 0120-3882-56  
(無料、毎日24時間対応)

●メール相談  
doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp  
※急ぎの場合は電話相談を利用してください。

●来所相談 ※10:00~16:00  
(土日・祝日、年末年始はお休みです。)  
子ども相談支援センター  
札幌市中央区北3条西7丁目道庁別館8階  
※上記の電話相談で予約してください。

## 令和3年 1月の行事予定

日	曜日	学校行事
冬季休業期間(12月26日~令和3年1月18日まで)		
1	金	【元日】『学校閉庁日』
2	土	『学校閉庁日』
3	日	『学校閉庁日』
7	木	町朝活事業①(4~6年)
8	金	町朝活事業②(1~3年)
9	土	町民スキー教室①
10	日	町成人式 ノーゲームデー(読書しよう!)
11	月	【成人の日】
12	火	西っ子向けZoomによる「オンライン学習会」
16	土	町民スキー教室②
19	火	3学期始業式(5時間授業)
20	水	スキー学習(5・6年)① 二計測(低)
21	木	スキー学習(1・2年)①
22	金	二計測(中高) 冬休み自由研究作品発表会 13:30~
23	土	町民スキー教室③
24	日	ノーゲームデー …読書にいっぱい親しもう!
25	月	学力検査(全学年) 給食費納入日
26	火	スキー学習(3・4年)①
27	水	スキー学習(5・6年)②
28	木	スキー学習(1・2年)②
29	金	避難訓練 児童会⑥

1/15まで「道の集中対策期間」となっています。今後の状況によっては、1月の行事・活動等に変更があるかもしれません。